

Leitbild Ehrbarer Kaufleute

Unternehmerinnen und Unternehmer gestalten und prägen die Gesellschaft. Sie tragen die Soziale Marktwirtschaft. Daher setzt sich die IHK Wiesbaden dafür ein, dass die Menschen an der Spitze der Unternehmen zukunftsfähig wirtschaften – indem sie ihre wirtschaftliche, soziale und ökologische Verantwortung anerkennen und danach handeln.

Das Leitbild, das die historisch gewachsenen Grundsätze Ehrbarer Kaufleute in die Zukunft trägt, beruht auf Ehrlichkeit, Haltung, Respekt, Bescheidenheit, Achtung und Anstand, Redlichkeit und Verantwortung.

1. Leitsatz

Wir stehen zu unserem Wort, unser Handschlag gilt.

Wir versprechen nur das, was wir auch halten können. Wir achten die Gesetze und halten Verträge sowie Abreden ein.

2. Leitsatz

Wir sind demokratisch und freiheitlich orientiert.

Demokratie und Rechtsstaat sind die Basis unseres unternehmerischen Handelns. Wir nutzen unseren freiheitlichen Spielraum für die Ausgestaltung unserer Geschäfte und respektieren dabei die Interessen anderer Akteure in Markt und Gesellschaft.

3. Leitsatz

Wir sind weltoffen und respektieren die Vielfalt der Menschen.

Wir sind offen gegenüber allen Menschen und Kulturen. Jede Form von Diskriminierung widerspricht nicht nur ethischen Grundsätzen, sondern auch den Grundsätzen der Sozialen Marktwirtschaft.

4. Leitsatz

Wir verhalten uns fair gegenüber unseren Kunden, Mitarbeitern und Geschäftspartnern.

Wir sind an der langfristigen Pflege von respektvollen Beziehungen zu Kunden, Mitarbeitern und Lieferanten interessiert.

5. Leitsatz

Wir richten unser unternehmerisches Wirken langfristig und nachhaltig aus.

Wir wirtschaften zukunftsfähig, mit Blick auf die Auswirkungen unseres Geschäfts auf Gesellschaft und Umwelt.

6. Leitsatz

Wir übernehmen Verantwortung in Wirtschaft, Umwelt und Gesellschaft.

Wir gehen mit gutem Beispiel voran, leben verantwortungsbewusstes Wirtschaften und Handeln vor und fordern dies auch von unseren Mitarbeitern ein.

7. Leitsatz

Wir setzen uns ein für unsere Wirtschaftsregion.

Wir erhalten und verbessern die gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Strukturen in der IHK-Region Wiesbaden, Rheingau-Taunus und Hochheim insbesondere für nachfolgende Generationen.

8. Leitsatz

Wir treten auch im internationalen Geschäft für unsere Werte ein.

Mit Respekt und Kompetenz bauen wir im internationalen Geschäft Vertrauen auf und vermitteln durch unser Handeln die Regeln der Sozialen Marktwirtschaft.

Die Mitglieder der Vollversammlung der IHK Wiesbaden bekennen sich zu diesem Leitbild: Sie handeln selbst danach – und sie appellieren an alle Verantwortlichen in den Unternehmen, sich ebenfalls dazu zu bekennen und damit ein Zeichen zu setzen.

Das Leitbild wurde von der Vollversammlung der Industrie- und Handelskammer Wiesbaden am 11. Dezember 2019 einstimmig verabschiedet. Es ist Basis für die Arbeit des IHK-Ausschusses Nachhaltige Wirtschaft und schreibt das bisherige Leitbild aus dem Jahr 2014 für die Zukunft fort.